
Н-НН в прилагательных 

Н НН 

1. В суффиксах –АН- , -ЯН-, -ИН-: 

песчаный, серебряный, лебединый 

Искл.: оловянный, деревянный, стеклянный 

Запомни: 

юный, свиной, румяный (в этих прилагательных нет 

суффиксов) 

1. В прилагательных 

с основой на –Н +Н: 

каменный, старинный 

2. В суффиксах –ОНН-, -ЕНН-: 

авиационный, соломенный 

Искл.: ветреный (но: безветренный) 

В кратких прилагательных пишется столько же Н, сколько и в полных: 

молодёжь юна (юный), даль туманна (туманный) 

Различай: 

Ветряной двигатель, ветряная мельница и ветреная погода, ветреный человек 

Масляные краски (из масла) – масленый блин (который помаслили) 

Н – НН в причастиях 

Н НН 

1. В кратких причастиях: 

стены покрашены 

Во всех остальных случаях 

Запомни: 

приданое 

смышлёный 

названый (брат) 

посажёный (отец) 

1. Если в причастии есть суффиксы -ОВА-, -ЕВА-: 

асфальтированный, корчёванный 

2. Если причастие образовано от глагола сов. вида (в нём, 

как правило, есть приставка): 

купленный, покрашенный 

Искл.: раненый 

3. Если у причастия есть зависимое слово: 

крашенные маляром стены 

Запомни: 

медленный, желанный, священный, нежданный, 

негаданный, невиданный, неслыханный, нечаянный, 

отчанный, 

В кратких причастиях пишется всегда одна буква Н. 

Различай наречия, краткие отглагольные прилагательные и краткие причастия: 

 наречия кр. отглаг. прилаг. кр. причастия 

примеры Учащиеся работали 

быстро 

И организованно. 

Большинство группы 

аккуратно, организованно. 

Пять комиссий уже 

организовано. 

Отвечает на вопрос КАК? КАКОВ? КАКОВА? КАКОВО? КАКОВЫ? 

 


